



CEEAC

La Commission

ECCAS

Communiqué de la Commission de la CEEAC sur l'évolution du processus électoral en République Démocratique du Congo

La Commission de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC) suit avec une attention soutenue, la situation politique en République Démocratique du Congo, notamment l'évolution du processus électoral en cours dans ce pays.

La Commission rappelle à cet effet qu'elle a déployé au cours de cette année 2023, deux missions d'évaluation de la situation pré-électorale, ainsi qu'une Mission d'observation électorale ayant observé les élections générales du 20 décembre dernier.

La Commission de la CEEAC loue le comportement civique des électeurs congolais qui se sont mobilisés en masse pour accomplir leur devoir patriotique. Alors que le décompte des voix, la compilation et la publication des résultats se poursuivent progressivement, la Commission de la CEEAC appelle toutes les parties prenantes congolaises, en particulier les candidats, les partis politiques et leurs militants à faire preuve de la plus grande retenue dans leurs actions.

La Commission de la CEEAC les invite à rejeter les discours de haine et de division, ainsi que la violence dans toutes ses formes et à faire leurs revendications et contestations de manière pacifique, en recourant notamment aux voies légales.

La Commission de la CEEAC condamne également toutes les rébellions armées et leurs exactions sur les populations civiles, y compris celles nouvellement créées et les invite toutes à déposer les armes sans conditions.

La Commission de la CEEAC réaffirme également sa solidarité envers les autorités et le peuple congolais, ainsi que son attachement à la souveraineté, à l'unité et à l'intégrité territoriale de la République Démocratique du Congo.



Enfin, la Commission de la CEEAC renouvelle sa disponibilité à travailler avec le gouvernement, les acteurs congolais et la communauté internationale, en vue d'une paix et d'une stabilité durables en République Démocratique du Congo, conformément au Communiqué Final de la Vème Session Extraordinaire de la Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement de la CEEAC, tenue à Djibloho en Guinée Equatoriale, le 15 décembre 2023 ; qui en son paragraphe 18 avait notamment « *exhorté les acteurs politiques congolais et toutes les forces vives à œuvrer au bon déroulement du processus électoral, pour la stabilité et l'enracinement de la démocratie dans la région* ».

Fait à Libreville, le 25 décembre 2023.

Le Président de la Commission


Ambassadeur Gilberto Da Piedade VERISSIMO

